



Fasakh macam kedua yaitu karena terjadinya hal yang baru dialami setelah akad nikah dan setelah hubungan perkawinan berlangsung.<sup>3</sup> Atau dapat dikatakan pernikahan yang tidak sempurna syaratnya atau terdapat cacat yang terdapat pada suami atau istri setelah terlaksananya perkawinan. Misalnya apabila suami istri beragama islam, tiba-tiba setelah berjalannya waktu suami keluar dari agama islam atau murtad. Maka Pernikahan yang telah dilakukan tersebut harus dibatalkan karena Allah swt telah mengharamkan atas orang-orang kafir untuk bercampur dengan wanita-wanita muslimah dan mengharamkan orang-orang mukmin untuk bercampur dengan wanita-wanita kafir selain ahli kitab.<sup>4</sup>

Contoh lain ialah pembatalan pernikahan karena cacat, yang dimaksud dengan cacat disini ialah cacat yang terdapat pada diri suami atau istri, baik cacat jasmani atau cacat rohani. Cacat tersebut mungkin terjadi sebelum perkawinan, namun tidak diketahui oleh salah satu pihak sehingga pihak lain merasa tertipu. Dikalangan 4 madzab-mazhab fiqih terdapat rincian-rincian dan jumlah cacat yang menyebabkan terjadinya fasakh perkawinan, diantaranya:

- a. Impotensi
- b. *Al-Khansha* (memotong/meremukkan ).<sup>5</sup>
- c. Gila
- d. Sopak dan Kusta
- e. *Rataq* (tersumbat), *AlQarn*( *sesuatu yang menonjol* ), *Afal* ( *membusa* ), *Ifdha*( *tercampur* )

---

<sup>3</sup>Ahmad, Azhar Basyir, Hukum Perkawinan Islam, (Yogyakarta: UII Press, 1999), hlm.85.

<sup>4</sup>Imam Syafi'i Abu Abdullah Muhammad bin Idris, Ringkasan Kitab Al Umm jilid 2, terj. Mohammad Yasir Abd Mutholib, (Jakarta: Pustaka Azzam, 2015), hlm. 534.

<sup>5</sup> Tihamni, *Fikih Munakahat* (Jakarta, Rajawali Press )195-196

Dasar hukum yang dipakai Imam Syafii Dalam Pembatalan Nikah Karena Sakit Jiwa berpegang pada Alquran dan sunah, dan menjadikan sunah sebagai penjelas dari nash-nashnya, perinci (mufasshil) globalnya (mujmal), pembatas (muqayyid) kemutlakannya (mutlaq), pengkhusus (mukhashish) keumumannya (,amm), meskipun berupa khabarahad. Ia berpegang pada khabarahad se lama perawinya tsiqah (terpercaya) dan adil. Ia tidak mensyaratkan kemasyhuran pada khabar yang menyangkut hal-hal yang menjadikan kebutuhan publik, sebagaimana yang dikatakan Imam Abu Hanifah, juga tidak harus sesuai dengan perbuatan penduduk Madinah seperti yang dikatakan Imam Malik. Imam Syafii hanya mensyaratkan keshahihan sanad.<sup>6</sup>

Setelah Alqurandan sunah, Imam Syafii berhujjah dengan ijma', kemudian dengan pendapat sahabat dengan memilih yang terdekat maknanya kepada Alquran dan sunah. Jika ia tidak melihat adanya kedekatan ini, maka ia berpegang pada ucapan Khulafa ar-Rasyidin dan men-tarjih-nya (mengunggulkannya) atas pendapat sahabat lain. Kemudian setelah itu ia berhujjah dengan kiyas.<sup>7</sup>

Inilah dasar hukum yang dipakai Imam Syafii beliau mengkritik istihsan sebagai salah satu dalil yang tidak disepakati, sebagaimana dinyatakannya dalam kitab karya beliau *Ibthalul Istihsan*. Metode ini adalah metode yang biasa digunakan Abu Hanifah. Imam Syafii selalu tampil dengan penolakan yang sangat tegas terhadap istihsan sebagai dalil hukum, dan menilainya sebagai penetapan syariat dengan hawa nafsu, sebagaimana ia mengingkari mashlahah mursalah yang dijadikan dalil dasar hukum.

---

<sup>6</sup>Abdul Karim Zaidan, *Pengantar Studi Syariah Islam Lebih Dalam* ( M.Misbah ,Jakarta,Robbani Press,2008 ) 214

<sup>7</sup>Ibid., hlm. 215.



















